

La obra "Golfo de Penas" acaba de ser editada por Planeta

Francisco Coloane celebró su 85 cumpleaños con un libro nuevo

ALEJANDRA GAJARDO

Santiago

La próxima semana, el premio Nacional de Literatura Francisco Coloane cumplirá 85 años de vida. Y los celebró ayer presentando su última obra, *Golfo de penas*, un libro donde 14 de los 18 relatos son absolutamente inéditos.

A mediodía, algunos amigos y parientes del autor se reunieron en uno de los salones del hotel Galerías para celebrar los dos acontecimientos y escuchar al autor del ya clásico libro, *El último grumete de la Baquedano*.

Recibiendo a los citados, estaba su hijo Francisco y el editor de Planeta, Carlos Orellana, hasta que a la hora indicada hizo aparición el escritor y ex periodista. Alto, con gruesos lentes y pelo cano, *Dise Puscho* como es conocido en el ambiente literario agradeció la presencia de los asistentes y se sentó en el medio de la testera, lamentándose que no fuera de chicha el vaso de agua que tenía al frente.

El primero en dirigirse al público fue el editor Carlos Orellana, quien señaló que prefirieron hacer una recepción más íntima a pesar de la capacidad de convocatoria de Coloane.

—En el diario francés *Liberación* un crítico dijo que los chilenos deberían insultar a los franceses por no haber descubierto a este escritor cincuenta años antes—, dijo Orellana refiriéndose al gran éxito editorial que ha tenido el premio Nacional en Francia con su libro *Cabo de horcas*.

—Claro, que ahora nosotros deberíamos estar insultando a los franceses por otras razones, pero eso lo tiene que ver mejor los políticos y militares—, dijo entre Orellana, medio en bruma y medio en serio.

Nuevo libro

El turno siguiente fue del escritor José Miguel

Ayer a mediodía, amigos y parientes del premio Nacional de Literatura se reunieron en un salón del hotel Galerías. Los motivos del encuentro eran celebrar el próximo cumpleaños del autor de "El último grumete de la Baquedano" y asistir al lanzamiento de su último libro, "Golfo de penas", el que contiene varios relatos inéditos.

Varas. El sacó sus papeles y leyó parte de uno de los relatos que conforman *Golfo de penas*, titulado *Golope de espaldas*.

—Son imágenes alocinantes, nadie fuera de Coloane podría trascenitirlas—, dijo Varas.

Mientras el autor hablaba de la erudición de Coloane sobre

temas marineros y la flora y fauna de las zonas más australes del país, funcionarios de Planeta, ordenaban ejemplares de *Golfo de penas* para ponerlos a la venta. La cuidada edición fue publicada por una foto del escritor en la contraportada y un dibujo de tres barcos-de-casco de madera y

velas extendidas navegando en un mar muy agitado.

Francisco Coloane hizo sentir luego su voz decidida y sonora al final de la corta ceremonia. Comenzó saludando a algunos amigos que entre los presentes divisaba y a su esposa Eliana, que desde una de las últimas sillas del salón lo miraba con indisoluble admiración.

Coloane habló de Charles Darwin, de las múltiples imágenes mágicas asociadas a la palabra *Trusco* para luego referirse a uno de sus cuentos. Coloane piensa que para leer hay que lanzarse al agua.

—Pero yo no me lanzaría a las aguas del atollón de Mururoa—, dijo el más que octogenario escritor y defensor de la naturaleza.

GRACIELA MOLINA



Francisco Coloane, uno de los autores chilenos más leídos en Europa.

Francisco Coloane celebró su cumpleaños con un libro nuevo
[artículo] Alejandra Gajardo.

AUTORÍA

Gajardo, Alejandra

FECHA DE PUBLICACIÓN

1995

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Francisco Coloane celebró su cumpleaños con un libro nuevo [artículo] Alejandra Gajardo. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa